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УСКОРИТЬ ВВОДИВ ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
КЕРАМИЧЕСКОГО И ГИПСОВОГО ЗАВОДОВ

Миллионы квадратных метров 
облицовочных плиток, сотни ты
сяч тоня санитарно-технического 
фаянса, большое количество гип
сореечных перегородок и множе
ство другой продукции будут вы
давать ежегодно строящиеся в 
Ангарске керамический и гипсо
вый заводы. Это крупнейшие на 
Востоке страны предприятия 
строительных материалов. Их 
продукции ждут уже десятки 
строек. Ж дут потому, что 1-ю 
очередь обоих заводов намечалось 
пустить еще в 1959 году. Этот 
срок по ряду причин сорван.

Но не принимается достаточ
ных мер по усилению строитель
ства этих заводов и в текущем 
году. План строительно-монтаж
ных работ 1 квартала по генпод
ряду за два месяца по гипсовому 
заводу выполнен на 35 процентов, 
по керамическому заводу на 100 
процентов, в том числе собствен
ными силами 2-го стройрайона — 
основного подрядчика — на 39 
процентов.

Значительная вина за эт0 ло
жится на дирекции керамического 
и гипсового заводов. Руководите
ли предприятий тт. Семов и По- 
мялов не обеспечивают своевре
менно строителей технической до
кументацией и оборудованием. 
По состоянию «а 1 марта по ке
рамическому заводу не поставле
но в монтаж 118 и по гипсовому 
заводу 189 е д и н и ц  оборудования. 
Из 54 наименований нестандарт
ного оборудования, нужного гип
совому заводу, лишь на 21 едини
цу размещены заказы  на изгото
вление.

Слабо занимаются- вопросами 
сооружения керамического и гип
сового заводов руководители уп
равления строительства и 2-го 
стройрайона.Они не осуществляют 
должной координации строитель
но-монтажных работ; между
строителями, заказчиками и мон
тажниками нет четкой взаимосвя
зи и оперативности в решении 
производственных вопросов.

Нынешние темпы строительно
монтажных работ не обеспечива
ют пуска .керамического и гипсо
вого заводов в сроки, установлен
ные социалистическими обязатель

ствами на 1960 год. Утвержден
ные графики сгроительнно-мон- 
тажных работ по выполнению 
принятых обязательств срывают
ся. Значительное отставание до
пущено 2-м стройрайоном (и. о. 
начальника т- Бабенко), АМУ-! 
«Сибгехмонтажа» (начальник 
т- Тагильцев), «Промвентиляцией» 
(начальник т. Штейнбок) по стро
ительству склада сырья капсюль
ного цеха керамического завода, 
по складу гипсового камня, цеху 
тарирования, внутренней сантех
нике, подземным коммуникациям 
и котельной гипсового завода. 
Крайне медленно ведутся работы 
по строительству газопровода. 
Ни один участок до настоящего 
времени не испытан и не сдан 
под изоляцию. 4-й стройрайон 
(начальник т. Мудэль) медленно 
ведет работы по строительству 
железнодорожного полотна.

Плохо готовятся к пуску и са
ми эксплуатационники. Штаты 
еще не утверждены, не определена 
категорийность заводов, они не 
укомплектованы квалифицирован
ными рабочими и руководящими 
инженерно-техническими работни
ками. Слабо проводится учеба на 
рабочих местах.

Этих недостатков можно было 
бы избежать, если бы партийная 
организация керамического и гип
сового заводов (секретарь т. Ш а- 
маткина) осуществляла должным 
образом контроль за хозяйствен
ной деятельностью администра
ции. Но парторганизация не вни
кает глубоко в вопросы строи
тельства зазодов, не увязывает 
свою работу с партийными орга
низациями строительных и мон
тажных предприятий. Редко бы- 

'вает на строительстве керамиче
ского и гипсового заводов, сла- 
бп организует массово-политиче
скую работу среди рабочих и на
глядную агитацию на строитель
ной площадке и секретарь партор
ганизации 2-го стройрайона т. Ба
бушкин. Слабо осуществляет кон
троль за ходом строптельно-ман- 
тажных работ на керамическом и 
гипсовом заводах партком строи
тельства.

Время не ждет. Приближается 
срок пуска заводов, предусмот

ренный социалистическими обяза
тельствами на 1960 год. Строи
тели, монтажники, эксплуатацион
ники должны принять все меры к 
ускорению строительства и подго
товке к пуску заводов. Партий
ный комитет строительства, пар
тийные организации керамическо
го и гипсового заводов, АМУ-1 
«Сибгехмонтажа», «Промвентиля- 
аии», «Союзтеплостроя», «Восток- 
монтажавтоматики» должны цщре 
развернуть соревноваие за дос
рочное выяоление принятых обя
зательств. направлять всю орга
низационную и агитацианно-мас- 
совую работу на обеспечение сда
чи в эксплуатацию I-й очереди 
керамического и гипсового заво
дов в установленные сроки. Н а
до активизировать работу комис
сий по осуществлению партийного 
контроля за ходом строительства 
на пусковых объектах.

Должны быть приняты все ме
ры к тому, чтобы важные пуско
вые объекты как можно быстрее 
вступили в строй.

Литовская ССР. Высоко
вольтные линии соединили в 
единую энергосистему Виль
нюсскую, Петрашюнскую и Ре- 
кивскую теплоэлектростанции 
и Каунасскую ГЭС. Благодаря 
этому промышленные центры 
теперь лучше обеспечиваются 
электроэнергией. К государст
венной электросети подключено 
более трети районных центров, 
множество колхозов. В настоя
щее время заканчивается стро
ительство высоковольтной ли
нии, которая соединит Клай
педскую электростанцию 
энергосистемой республики.
Таким образом будет создало 
энергетическое кольцо Лит-тас 
кой ССР.

Одновременно создается яи- 
ная энергетическая сиетеу> н 
южной части Прибалтики.

За семилетие республикан
ская энергосистема будет под
ключена к остальным энерго 
системам прибалтийских рес
публик и войдет в единое энер
гетическое кольцо северо-за
падной части Советского Сою
за. К концу семилетки потреб
ление электроэнергии в Литве 
возрастет по сравнению с 1958

годом почти втрое.
На снимке: слесарь Клай

гедекой электросети И. Даба 
шинскас готовит полевую под
станцию на ПО киловольт на 
линии, соединяющей Клайпед- 
гкую теплоэлектростанцию с 
Калининградской энергетичес
кой системой.

Шить и работать по-коммунистически
Коллектив ремонтно * стро

ительной конторы Ж КУ непло
хо потрудился в 195Э году. 
План ремонтно - строительных 
работ был выполнен на 120 
процентов. За  год сэкономлено 
около миллиона рублей юсу- 
дарственных средств.

Персонал энергоцеха (на
чальник т- Кузьмин) и бригада 
т. Ковалева, работающая па 
лесопилении, в  минувшем году 
завоевали высокое звание ком
мунистических. Эти коллекти
вы по праву считаются у нас 
передовыми. Они систематиче
ски перевыполняют государст
венные планы, акгиьн0 участ
вуют в движении рационализа
торов, служат примером дис
циплинированности з труде и 
быту, ведут большую общест
венную работу. Здесь все ов
ладевают вторыми и третьими 
профессиями, кое-кю  имей! 
уже 4—5 специальностей.

В горкоме КПСС

К 90-летию со дня рождения В. И. Ленина
Бюро городского комитета партии приняло по

становление в связи с исполняющимся 22 апреля 
1960 года 90-летием со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина — великого организатора и 
вождя Коммунистической партии, основателя Со
ветского государства, любимого учителя и друга 
трудящихся всего мира.

90-я годовщина со дня рождения В. И. Ленина, 
говорится в постановлении, отмечается в услови
ях небывалой политической и трудовой активно
сти масс, самоотверженной борьбы трудящихся 
за выполнение и перевыполнение семилетнего 
плана — живого воплощения ленинских идей по
строения коммунизма.

В соответствии с решением Президиума ЦК 
КПСС и бюро обкома партии «О 90-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина», бюро ГК КПСС 
постановило: провести 90-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина под знаком мобилизации 
трудящихся на борьбу за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда партии, после
дующих постановлений Пленумов ЦК КПСС, за 
успешное выполнение плана второго года семи
летки.

Бюро горкома обязало парткомы, первичные 
партийные организации в марте-апреле I960 года 
провести доклады, лекции, беседы, теоретические 
конференции на следующие темы: «В. И, Ленин— 
корифей революционной науки», «В. И. Ленин — 
основатель и руководитель первого в мире соци
алистического государства», «В. И. Ленин о роли 
Коммунистической партии и пролетарского госу

дарства в борьбе за построение социализма и 
коммунизма», «В, И, Ленин о путях строи
тельства коммунизма», «В. И. Ленин о неуклон
ном росте производительности труда, как реша
ющем условии победы коммунизма», «В. И. Ле
нин и культурная революция», «В. И. Ленин о 
роли народных масс в строительстве социализма 
и коммунизма», «В. И. Ленин о пролетарском ин
тернационализме и дружбе народов», «В. И. Ле
нин о сосуществовании государств с различными 
социально - экономическими системами», «Лени
низм — знамя борьбы трудящихся масс всех 
стран за мир, демократию, социализм».

Парткомам, первичным партийным организаци
ям предложено с 15 по 22 апреля 1960 года про
вести собрания трудящихся', посвященные 90-ле
тию со дня рождения В. И. Ленина, выпустить 
специальные номера стенных газет.

Бюро городского комитета партии обязало от
дел пропаганды и агитации ГК КПСС, парткомы, 
отделение общества по распространению полити
ческих и научных знаний организовать при ка
бинете политпросвещения ГК КПСС, в клубах, 
Дворце культуры ленинские чтения с демонстра
цией документальных фильмов о жизни- и дея
тельности В. И. Ленина. В апреле 1960 года во 
всех кинотеатрах, клубах намечено- организовать 
демонстрацию документальных и художествен
ных фильмов о Ленине.

22 апреля 1960 года намечено провести город
ское торжественное заседание, посвященное 90-й 

годовщине со дня рождения В. И, Ленина,

Но до последнего примени 
соревнование за званге кол
лектива коммунистического 
труда у нас было развернуто 
недостаточно. В нем участво
вали всего две бригады и 
один цех. Этого, конечно, мало.

Партийная и профсоюзная 
организации конторы обсудили 
это положение и призвали ра
бочих и инженерно - техничес
ких работников активнее вклю
чаться в это общенародное 
Движение. В цехах, бригадах 
были проведены собрания, бе
седы.

Люди широк0 откликнулись 
на призыв общественных орга
низаций. Подсчитав свои воз
можности. в первом ж е меся
це 1960 года 6 коллективов 
объявили себя борющи
мися за звание бригад
коммунистического труда. По
высилась производительность 
труда, культура в работе, 
улучшилось качество выпуска
емой продукции.

В январе план по конторе 
был выполнен на 106 процен
тов, производительность труда 
составил* 1Ю процентов, сэко
номлено 27 тысяч рублей. Сей
час активно ббрются за  звание 
коммунистических столярный 
цех, комплексные бригады тт.

Сегаль, Лопатина, Лебеденко.
Член комитета комсомола 

контсры т- Дудко, руков одет 
зуясь патриотическими чувст
вами, падал заявление с 
просьбой освободить его от 
должности мастера и напра
вить непосредственно ня про
изводство. Просьба т. Дудко 
была удовлетворена'. Выполняя 
решение комсомольского соб- 
раикя, он организовал комп
лексную комсомольско - моло
дежную бригаду и возглавил 
ее. Комсомольско - молодеж
ная бригада только что при
ступила к работе, но здесь уже 
ведут разговор о том, чтобы 
вступить в борьбу за звание 
коллект ив а ком му н ис т ическ ого 
груда.

Готовятся к борьбе за зва
ние коммунистических "и ком
плексные бригады тт. Караб- 
лина, Калинина, Карпушемсо, 
цех капитального строительст
ва.

Наши люди говорят о необ
ходимости к концу 1960 года 
асе предприятие сделать ком
мунистическим. Это почетная, 
но трудная задача, которая 
без сомнения, волей коллекти
ва будет решена.

И. Веселый, 
начальник ремонтно - строи
тельной конторы Ж КУ.

Они завоевали Знамя
Вот уже несколько лет продолжается соревнование между ангар

скими коммунальниками и коммунальниками Иркутска-11. Цель со 
ревнования — добиться, чтобы улицы, площади города, жилые до
ма, общежития были в образцовом порядке, чтобы среди населения 
проводилась массово - воспитательная работа.

Недавно облпрофсовет подвел итоги работы двух соревнующихся 
коллективов коммунальников за 1959 год. Отмечено, что коллектив 
жилищно - коммунального управления г. Ангарска (начальник т. Зу- 
(ер. секретарь парторганизации т. Доброжанский, председатель ме
сткома т. Зыков) добился более лучших показателей.

Перевыполнены планы капитального и текущего ремонтов, озеле
нения города, сбора металлического лома.

Коллективу общежития № 4 присвоено звание коммунистического. 
Звание бригады коммунистического труда завоевала бригада т, Ко
валева (ремстройконтора).

Большая воспитательная работа проводится в домоуправлениях, 
в красных уголках, с жителями домов, среди детей. Особенно хоро
шо работали в летнее время тимуровские команды.

Учитывая положительные итоги работы 'Коммунальников Ангар 
ска, выявленные в результате неоднократных взаимопроверок, про
веденных соревнующимися коллективами, Иркутский облпрофсовет 
присудил коллективу жилищно-коммунального управления нашего 
города переходящее Красное Знамя.

По поручению облпрофсовета переходящее Красное Знамя вручил 
коллективу ангарских коммунальников т. Мосин.

. ; Л, Алекс**»,



Заочный семинар членов комиссий 

порт и ы ного контроля

Рентабельность—наша цель
Одним из наиболее уязвимых 

мест в деятельности 2-го строи
тельного района в прошлом были 
убытки. Поэтому, когда в сентяб
ре минувшего года при парторга
низации района была создана ко
миссия по контролю за деятель
ностью администрации в области 
режима экономии, перед не» от
крылся широкий простор. Всплыл 
ряд конкретных вопросов, до ко
торых раньше у партбюро, клк 
говорится, «руки не доходили». 
И за полгода комиссия продел 1ла 
известную работу, которая почво- 
лила в немалой степени снизить 
себестоимость строительства. О 
вашем опыте борьбы за рента
бельную работу коллектива я и 
хочу сейчас рассказать.

Первоочередной задачей комис
сия считала борьбу с излишества
ми и нерадивостью в хозяйствен
ной деятельности, а таких фактов 
было в районе много.

Обследовав, например, состоя
ние штатной дисциплины на 
стройучастках и в конторе, комис
сия выявила, что ряд служащих 
содержались по рабочей сетке. В 
итоге обследования было предло
жено администрации навести по
рядок в этой области. Служащие, 
числившиеся по рабочей сетке, 
были немедленно сокращены. Это 
дало не только экономию средств, 
но и повысило личную ответствен
ность инженерно-технических ра
ботников и служащ их за вверен
ный им участок.

Затем члены комиссии изучили 
расстановку людей, проходящих 
по рабочей сетке. При этом выяс
нилось, что в итоге несоблюдения 
жесткого режима экономии и кон
троля за соотношением повремен
щиков и сдельщиков количество 
повременных рабочих возросло 
до 190 единиц, что составляет 
14— 15 процентов по отношению к 
общему количеству рабочих.

Комиссия внесла предложение 
резко сократить повременщиков— 
вспомогательных рабочих и со
кращенных перевести на сдельщи
ну. В итоге этого на 1-й квартал 
1960 года количество повремен
щиков доведено до 74 человек. 
Это, несомненно, скажется поло
жительно на производительности 
труда, снижении себестоимости 
работ.

Плохое, нерадивое отношение к
расходованию пиломатериалов 
при устройстве опалубки и разо- 
палубке забетонированных конст
рукций приводило к тому, что ма
териал был в обращении макси
мум два раза, вместо пятикрат
ного, как предусмотрено техниче
скими нормами. Комиссия внесла 
предложение на каждом строй
участке создать специальные 
звенья рабочих, занимающихся 
разопалубкой. Эти звенья, произ
водя бережно разопалубку, отхо
ды актируют, а годный материлл 
по тому ж е акту сдают для даль
нейшего использования в дело.

Предложение принято. По это

му поводу издан специальный 
приказ. Заметно улучшилось об
ращение с пиломатериалами, сни
зился завоз новых пиломатериа
лов и увеличилась их оборачивае
мость.

Большие резервы снижения се
бестоимости строительства были 
скрыты и в организационной стру
ктуре района.

На протяжении октября, ноябри 
и декабря комиссия вносила ад
министрации неоднократные пред
ложения ликвидировать из имею
щихся пяти стройучастков два, 
так как объемов работ едва хва
тало на три участка. При этом 
нам пришлось проявить немалую 
настойчивость.

Комиссия, видя, что принятие 
решения о ликвидации двух строй
участков затягивается, .неоднократ
но ставила этот вопрос перед се
кретарем партбюро, т. Бабушки
ным. Вопрос о ликвидации двух 
лишних участков был, наконец, 
решен, н о 'лишь в январе 1960 г. 
Содержание их на протяжении 
IV квартала принесло немалые
убытки. Этого можно было избе
ж ать, если бы рекомендации ко
миссии были реализованы быст
рее.

Члены комиссии помогли на
вести порядок и в других делах. 
Чрезмерно много списывалось ин
струмента, инвентаря и приспосо
блений, контроль при списании не

Больше хороших лекций 
на технические темы

Строительно-техническая сек
ция общества «Знание» при груп- 
коме строительства (председатель 
секции т. Чернышов А. Н.) про
водит немалую работу среди 
строителей Ангарска. Членами 
секции за 1959 год прочитано 210 
лекций с охватом 19336 слушате
лей, что в значительной степени 
превышает показатели за преды
дущие два года. Из 28 членов 
строительно-технической секции 
наибольшую активность проявля
ют инженеры тт. Балакин, Уцеха, 
Свердлов, Гриншпун, Киселев, 
Калядин, Шей», Цыпленкова и 
другие. Были прочитаны лекции 
по производству ряда строитель
ных работ, расчету и изготовле
нию строительных конструкций, 
применению новых стройматериа
лов, технике безопасности на 
строительстве.

Но в работе секции имеют ме
сто и существенные недостатки. 
Ряд  членов общества на протяже
нии года не прочитали ни одной 
лекции и не вели никакой другой 
работы в секции. Такие инжене
ры, члены общества, как тт. Ай

зенберг, Нисельман, Пивоваров,
Хадалаев, Князев, Пугачев, Иса
ков, свои обязанности членов об
щества оправдали лишь тем, что 
уплатили за год членские взносы.

Многие лекции недостаточно 
связаны с практикой коммунисти
ческого строительства, слабо 
разъясняются в них конкретные 
задачи, стоящие перед коллекти
вом строителен. Часто читались 
лекции, содержание которых до
ступно лишь узкому кругу специ
алистов, а не широкой аудитории 
рабочих и инженерно-технических 
работников строительства.

Не растет секция и численно. 
На протяжении двух лет строи
тельно-техническая секция обще
ства оставалась в количестве 25  
членов, а за .1959 год увеличилась 
всего лишь на 3 человека. В этом 
повинно прежде всего бюро груп
пы (председатель т. Дош лов), ко
торое задерживает рассмотрение 
и оформление заявлений о приеме 
в члены общества «Знание».

На бюро секции мало практи
куют прослушивание лекций, это 
отражается на их качестве. Серъ-

В П РЕЗИ ДИ У М Е ВЦСПС

Усилить профсоюзный контроль 
за распределением жилой площади

осуществлялся, нормы для списа
ния не применялись. Комиссия 
обратила внимание администра
ции на это. Предложение приня
то. Списание инструмента, инвен
таря и приспособлений упорядом - 
вается, что даст, бесспорно, долж
ную экономию по накладным рас
ходам.

Но есть и такие вопросы, ю то - 
рые мы не сумели еще «проби'ь». 
Речь, в частности, идет об одном 
из объектов на промышленной 
площадке, который т а в и т г я  на 
консервацию. Работы эти надолго 
затянулись. Члены комиссии ннес- 
ли конкретные предложения, как 
ускорить дело. Но... и нынз 
там». Не принимают должных мс р 
и в управлении строительства.

Ж елательно, чтобы партбюро 
оказывало больше помощи в ре
ализации предложений комиссии. 
Это поможет еще более повысить 
эффективность ее работы.

П. Тесленко, 
председатель комиссии.

G отдыхом Вас, 
Михаил Михайлович
В комнате планового отдела 

тесно. Здесь собрались все 
члены коллектива главной кон
торы промышленных предпри
ятий. Собрались для того, 
чтобы проводить на отдых 
своего товарища по работе 
М. М. Ремезова, отдавшего 
трудовой деятельности 44 го
да. Михаила Михайловича все 
знают как принципиального и 
добросовестного работника, 
отзывчивого товарища. С ре
чами, полными теплых отзы
вов о т. Ремезове и добрых 
напутствий, выступили парторг 
и председатель месткома.

—Сегодняшний день навсег
да останется у меня в памяти, 
—говорит, - волнуясь, Михаил 
Михайлович.

М. ПОПОВА, инженер.

Президиум ВЦСПС отметил, 
что многие фабрично - заводские 
и местные комитеты профсоюзов 
правильно используют предостав
ленное им право распределять 
совместно с администрацией жи
лую площадь и добиваются наве
дения необходимого порядка з 
атом деле. Вместе с тем произве
денной проверкой установлены 
факты нарушения положения о 
правах ФЗМК, утвержденного 
Указом Президиума Верховного 
Совета СССР 15 июля 1958 года, 
в части распределения жилплоща
ди.

Отдельные хозяйственные руко
водители распределяют жилье без 
участия профсоюзных комитетов. 
Так, в 1959 году на комбинате 
«Воркутауголь» и на строительст
ве Красноярской ГЭС по распоря
жениям руководителей этих пред

приятий, в обход шахтных и пост
роечных комитетов, выдано на 
комбинате около 600 и на строи
тельстве ГЭС свыше 250 ордеров 
на жилую площадь. На ряде 
предприятий жилая площадь рас
пределяется не на совместных за
седаниях профсоюзных комитетов 
и администрации, а узким кругом 
лиц, подобранных хозяйственными 
руководителями.

Президиум ВЦСПС обязал рес
публиканские. краевые, областные 
советы и комитеты профсоюзов 
повысить роль фабрично-завод
ских и местных комитетов в рас
пределении жилой площади, уста
новить контроль за распределени
ем жилья на предприятиях, в уч
реждениях и организациях, при
влекать к ответственности лиц. 
нарушающих права ФЗМ К.

(ТАСС).

езньгм недостатком является и то,
что нет индивидуальной работы 
с каждым членом технической 
секции в части методической по
мощи, в подготовке к лекциям.

В ряде коллективов чтение 
лекции проходит в недостаточно 
подготовленном помещении, слабо 
оповещаются строители о пред
стоящей лекции. Здесь члены об
щества вправе предъявить боль
шие требования руководителю 
бюр0 группы общества «Знание» 
т. Дошлову, а также профсоюз
ным, комсомольским и партийным 
организациям, которые эту подго
товку чаще всего пускают на са
мотек.

Слабо осуществляются указа
ния 3-го пленума общества «Зна
ние» РСФСР об усилении лек
ционной пропаганды там, где ра
ботает, учится, отдыхает моло
дежь. В редких случаях лекции, 
особенно на технические темы, 
проводятся в общежитиях.

Надо шире вовлекать инженер
но-техническую интеллигенцию 
Ангарска в пропаганду техниче
ских знаний среди населения, улу
чшать качество и тематику лек
ций, их организацию. Это — важ 
ное условие повышения техниче
ской культуры населения.

А. Назаров,
член бюро секции общества «Зна
ние»

Новости науки и техники
НОВИНКИ В ОБЛАСТИ 

ФОТОГРАФИИ

При некоторых научных экс
периментах часто требуется 
очень быстро проявить засня
тые фотопленки или пластин
ки.

В Германской Демократиче
ской Республике недавно бы
ли проведены опыты, которые 
показали, что если воздейство
вать на фотографический слой 
ультразвуковыми колебаниями, 
то процесс проявления значи
тельно ускоряется. Контраст
ность изображения, которая 
тоже иногда необходима, так
ж е увеличивается.

Другим новшеством в этой 
области является выпуск чер
ного проявителя для пленок. 
Пользуясь таким проявителем, 
можно вести процесс проявле
ния не в абсолютно темной 
комнате, а затемненной лишь 
наполовину. Черная краска в 
проявителе совершенно не дей
ствует на фотослой (Г Д Р ).

ФТОР БЕРЕЖЕТ ЗУБЫ
Как известно, массовые опы

ты борьбы с порчей зубов (ка
риоз), особенно у детей, путем 
добавления к питьевой зоде 
очень малых примесей фтора 
(1:1000 000), проведенные в 
США и других странах, дали 
исключительно положительные 
результаты. Сейчас в городе 
Карл-М аркс-Ш тадте сооруж а
ется самая большая в Европе 
установка для фторязации во
ды (ГД Р).

СКОЛЬКО ВСЕГО ЛЬДА  
НА ЗЕМЛЕ?

Часто, чтобы показать, какое 
огромное количество льда все 
еще покрывает земной шар, 
особенно в Арктике и Антарк
тике, ученые прибегают к об
разным сравнениям: на сколь
ко бы поднялся уровень Миро
вого океана, если бы весь этот 
лед растаял (60— 120 метров), 
или какой толщины был бы 
слой льда, если им равномерно 
покрыть весь земной шар,и т. п.

По данным Американского 
комитета Международного гео
физического года, количество 
льда, имеющегося на земном 
шаре, достигает 20  млн. куб. 
км и это количество примерно 
на 40о/п превышает ранее про
изведенные определения.
90 всех мировых запасов 
льда сосредоточено в Антарк
тике (СШ А),

1

МЯГКИЕ ЦИСТЕРНЫ
Научн0 - исследовательский 

институт судостроения совме
стно с каучуковым заводом 
«Ваньго» разработали опытные 
образцы эластичных цистерн из 
пластмассы для перевозки 
(буксирования) сырой нефти. 
Длина их 20 м, емкость 14,5 т 
(Китай).

СТЕКЛЯННОЕ УДИЛИЩЕ
Фабрика «Токоз» в местеч

ке Ж дяре (М оразия) выпуска
ет удилища, изготовленные из 
стеклянного волокна, скреплен
ного искусственной смолой. 
Такое удилище весьма прочно. 
По сравнению с бамбуковым 
стеклянное у д и л и щ е  очень лег
ко, долговечно и не нуждается 
в уходе (Чехословакия).

«ЖИВОЙ» КЛЕЙ
Кто не мечтал о чудесном 

клее, при помоши которого мо
жно было бы укрепить в челю
сти новый искусственный зуб 
или вставить обратно вынутый 
или потерянный? В лаборато
рии протезов военно-морского 
госпиталя города Оклэнда в 
челюсть собаки при помощи 
разработанного лабораторией 
клея вставили зуб. Он, как со
общает пресса, служит собаке 
уже год.

На людях опыты пока еще 
не производились, однако уче
ные считают опыты весьма об
надеживающими. Применяв- • 
мый клей состоит из веществ, 
входящих в состав костей че
ловека: кальция, фосфора и 
гликогена — с добавлением 
в жидкий раствор "смолистого 
полиэфирного материала, а 
такж е некоторых катализато
ров (СШ А).

ПОТЕПЛЕЛО ЛИ СОЛНЦЕ?

Группа астрономов Ловеллской 
обсерватории провела исследо
вания, в результате которых 
она установила, что сейчас 
Солнце излучает на 2о/п' более 
яркий свет, чем пять лет тому 
назад, хотя температура его 
за это время и количество из
лучаемой тепловой энергии не 
повысились. Ученые полагают, 
чтп таксе увеличение яркости 
Солнца имеет периодический 
характер и со временем может 
уменьшиться.

Д ля измерения яркости ис
пользовались лучи солнечного 
света, отраженные от планег 
Уран и Нептун (США).

Во многих жилищах сельско
го населения Монгольской На-' 
родной Республики можно уви
деть предметы нового быта ара
тов: электронагревательные
приборы и радиоприемники, 
современную посуду.

На снимке: в юрте комбай
нера Ононского госхоза Сун- 
дуя. Жена комбайнера Нацаг* 
ма слушает радио.
Фото В. Петренко.

Фотохроника ТАСС



Ж Д Е М  Д Е ТА Л И  Д Л Я  ДОМ ОВ 
НОВОЙ СЕРИИ

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО РАБОЧИМ, ИНЖЕНЕРАМ 
И ТЕХНИКАМ ГЛАВНОЙ КОНТОРЫ 

ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ
Перед коллективом нашего уча?- 

стка поставлена ответственная и 
почетная задача — сдавать еже
месячно по д ва 48-квартирных 
дома, т, е. 96 квартир в  месяц 
или более 1000 квартир в год. С 
чувством гордости мы сознаем 
всю ответственность поставлен
ной перед нами задачи и хорошо 
знаем, что построенные нами 
квартиры войдут в число 15 мил
лионов квартир, которые семи
летним планом намечено постро
ить для трудящихся нашей Роди
ны.

"**' План первого года семилетки 
участком выполнен. Сейчас мы 
прилагаем все усилия для выпол
нения задания 1960 года, но с 
первых месяцев этого года очень 
много времени мы теряем даром. 
Причина наших простоев — боль
шие перебои в снабжении деталя
ми для монтажа крупнопанельных 
домов, которые вы изготовляете. 
Именно по этой причине сорвано 
выполнение плана февраля. Мы 
д 'Лжны были смонтировать во
семь этажей, а сделали только 
четыре.

Вам хорошо известно, что для 
монтажа дома необходимы панели

ПО СЛЕДАМ  
НЕОПУБЛИКОВАННЫ Х 

ПИСЕМ
ж- О выпуске некачественного хле

ба ангарским хлебокомбинатом 
и об антисанитарном состоянии 
диетической столовой писал в ре
дакцию т. Сибриков. Как сооб
щает зав. горторготоделом т. Ба- 
целев, это письмо обсуждалось на 
собрании коллективов хлебокомби
ната и столовой. На хлебозаводе 
№ 2  заменено руководство. С 
20 марта будет организован коль
цевой завоз хлеба и хлебобулоч
ных изделий в магазины, что даст 
возможность иметь бесперебойно 
свежий хлеб и хлебобулочные из
делия в торговой сети.

- С поварами диетической столо
вой проведен техминимум. Заве
дующей столовой объявлен вы
говор,

Ж
Жильцы дома 9, квартал 21, 

писали в редакцию о том, что 
супруги Туголуковы нарушают 
правила социалистического обще
жития: устраивают частые пьянки 
в своей квартире, ссоры, драки, 
оскорбляют соседей. За  недо
стойное поведение в быту Туголу
ковы не раз обсуждались на соб- 
раниях жильцов,получали выгово
ры. Товарищеский суд домоуп
равления № 9 на этот раз строго 
осудил дебоширов, вынес им стро
гий выговор с последним преду
преждением.

в комплекте, а мы неделями ожи
даем такие панели, как С-2, С-4, 
у нас нет плит П-2, СЛ-1.

Комплексная бригада Николая 
Ступишина смонтировала в фев
рале только один этаж  (в январе 
эти ж е люди сделали в три раза 
больш е).

Товарищи бетонщики! Вы пре
красно знаете, что судьба нашего 
плана в ваших руках, выполнение 
наших обязательств зависит толь
ко от вас. Именно сейчас, когда 
период освоения монтажа крупно
панельных домов позади, мы 
работаем значительно ниже своих 
возможностей, наши башенные 
краны работают в одну смену, 
(две другие им поднимать нечего), 
а это ведет к удорожанию строи
тельства. Неравномерное поступ
ление строительных деталей вле
чет за собой срыв графиков сда
чи жилых домов прд отделку.

Мы обращаемся к управлению 
строительства: окажите помощь
поставщикам изделий, создайте 
им все условия для быстрейшего 
выполнения заказов на крупнопа
нельные дома.

Изготовители панелей и желе
зобетонных плит, мы ждем 0т вас 
ответа. Лучшим ответом будут 
строительные детали, комплект
ные, качественные, в достаточном 
количестве.

В. Пирог, Н. Ступишин, Б. Ба
женов, Н. Потыдицын, бригадиры 
комплексных бригад 2-го участка 
1-гс стройрайона.

По-разному люди на
ходят свое любимое Де
ло, свою профессию.
Один выбирает раз и навсегда, 
душой и сердцем прикипает к ней, 
и, кажется, отними ее, — жить 
не сможет. Другой сменяет доб
рый десяток специальностей, пока 
поймет, что ему нравится больше 
всего. Третий не выбирает во
все. Обстоятельства сложились 
так, что Петр Потапочкин начал 
работать совсем мальчишкой. Не
легко выбрать себе работу по ду
ше, колда У тебя за плечами всего 
16 лет, семь классов школы.

Петр решил пойти на стройку, 
хотя не представлял, чем он мо- 
ж еть быть полезен там. Когда в 
районе его определили в группу 
геодезистов, он несказанно обра
довался. Петр не раз видел этих 
людей: повесив сумки с инстру
ментами через плечо, взяв под 
руку треножник, геодезисты шли 
выполнять задание. Они казались 
ему загадочными, необыкновенны
ми и далекими. А теперь вдруг 
неожиданно для себя он получал 
возможность быть рядом с этими 
людьми, постичь все премудрости 
их работы.

Его обязанности поначалу были 
очень просты: переносить инстру
менты, вбивать колышки. Но Петр 
с удовольствием нагружался тео
долитами и нивелирами, самоот
верженно таскал их с одного мес
та на другое. Он беспрекословно 
подчинялся распоряжениям своего 
командира, старшего рабочего-гео- 
дезиста Елизаветы Александров
ны Барановой. Елизавета Алек
сандровна, пожалуй, была его 
первым учителем.

Когда при конторе инженерных 
изысканий (в первые годы строи
тельства в Ангарске существовала 
такая контора) были открыты

Ступени Петра Потапочкина
курсы геодезистов, Потапочкин 
пошел туда. Основной предмет— 
геодезию— вел известный в стра
не специалист Купчинов (п0 его 
учебнику занимались рабо
чие) . Этот человек умел так увле
кательно рассказывать 0 самых 
простых, обыденных вещах, что 
многих заставил полюбить эту 
профессию.

В армию Петр ушел уже тех- 
ником-геодезистом, а после демо
билизации в 1957 году снова при
шел в четвертый район.

...В маленькой тесной комнатке, 
заставленной шкафами и столами, 
с бесконечно трезвонящим теле
фоном. молодой мужчина скло
нился над чертежами. Простое 
лицо, светлые волосы. Серые гла
за внимательно изучают чертежи. 
Петр читает их. Читает так, как 
музыкант ноты. Д ля того, кто не 
знает нот, линии и знаки ничего 
не скажут. Они молчат. Но ожи
вают песней для того, кто знаком 
с ними. Так и чертежи. Петр сво
бодно обращается с ними. Этому 
помогают и опыт, который пришел 
с годами, и те знания, которые 
Петр приобретает в институте (он 
учится на втором курсе инженер
но-строительного института).

Учиться в институте нелегко. 
Было проие, когда Он был один. 
Теперь жена, ребенок. Им нужно 
уделять время и внимание. При
бавилось хозяйственных забот. 
Но Петр находит время и для  за
нятий и для семьи. Знания, при
обретенные в институте, очень по
могают ему в работе, помогают 
творчески подходить к ней. Петр 
думает, ищет и находит. Правда, 
он не изобрел еще ничего нового. 
Его предложения в основном ка-

Пермь. Много хлопот и тру
дов доставляет строителям 
рытье котлованов и траншей 
в зимних условиях. Приходит
ся разбивать крепко скованный 
морозом грунт или отогревать 
его. Эт0 очень трудоемкая ра- 

-бота.

На стройках Перми год на
зад появились новые механиз
мы, так называемые баровые 
установки для резания мерзло
го грунта. Но первые установ
ки были несовершенны.

Главный механик треста 
Ке 4 И. Л . Каздой изменил 
конструкцию установки, поста
вив- вместо одного бара два. 
На рудоремонтном заводе ком- 
бииатя «Кизелуголь» уже изго
товлен опытный образец двух- 
барового механизма. Он смон
тирован на тракторе С-80. Ба
ры расположены один от дру
гого на расстоянии 60 санти
метров, Н а расположенной

Новый механизм для строителей
перпендикулярно к  ним стреле 
КМРртся '•T1V4. котопмй можно

уменьшить или увеличить в 
зависимости от характера 
грунта. Тракторист, не выходя 
из кабины, регулирует подачу 
бара в грунт.

Испытания в а с е с щ | двухба- 
ро.вой установки, названной 
ВУ-2, дали хорошие результа
ты, Достигнута скорость реза
ния мерзлого грунта до 190 по
гонных меграв в смену.

На снимке; установка ВУ-2 
в работе.

саются усовершенствования про
ектных чертежей. Он вносит в 
проект такие поправки, которые 
дают экономический эффект по 
80— 100 тысяч рублей. Из Москвы 
пришли проекты по реконструк
ции промливневой канализации: 
нужно было выкопать старые тру
бы и положить новые, большего 
диаметра. Когда группа геодези
стов инженера Петра Потапочки
на пошла делать разметку, оказа
лось, что при работе пришлось 
бы нарушить дорогу, линию осве
щения, убирать кабель высокого 
напряжения. Потапочкин предло
жил выкопать новую траншею и 
положить трубы такого диаметра, 
которые в сумме со старыми да
вали требуемый размер. Как буд
то просто, а эта поправка проек
та дала государству тысячи руб
лей экономии.

Недавно Петр Потапочкин вме
сте с прорабом участка Михаилом 
Деревягиным окончил работу 
над перепроектировкой водовода. 
Предложение принято в БРИ Зе 
района и отправлено в Москву 
для согласования с проектными 
организациями.

Впереди — новые заботы. Не 
за горами весенняя сессия, к ко
торой нужно готовиться не один 
день. Весной Петр перейдет на 
следующий курс, поднимется еще 
на одну ступеньку.

...Каждый день на остановке 
«Автобаза» с трамвая сходит мо
лодой мужчина и направляется к 
красному кирпичному домику, 
где находится контора второго 
участка. Но он недолго задержи
вается там. Взяв чертежи, инстру
менты, уходит на объекты. Се
годня это одни, завтра — другие. 
Здесь будет заложен новый квар 
тал, там намечается новое пред
приятие. Геодезисты приходят на 
строительство первыми. Они пер
выми переносят с проектов на 
землю контуры будущих сооруже- 
ний.Может быть, этим и нравится 
Петру его профессия. А если ра
бота по сердцу, то и дела идут 
хорошо и человек растет, как вы
рос Петр от простого рабочего ло 
инженера участка, '

В. Водсшич

Если дежурит 
Олимпиада Черникова

Воспитывать надо 
и родителей

Это было несколько дней 
назад. В  два часа ночи на 
железнодорожной станции в 
Майске сотрудник милиции 
задержал девятилетнего 
мальчика. Это был ученик 
3 «б» класса 4-й школы 
Сержант Владимир.

Мальчик 18 часов не нахо
дился дома, но родители не 
заметили его отсутствия. Со 
спокойной душой они ушли 
в гости к родственникам. 
Цогда отчима Володи Нико
лая Егоровича Фирсова спро
сили, где ребенок, которого 
он взялся воспитывать, он 
очень спокойно ответил:
«Ушел на телевизор». Это 
было уже в 11 часов утра на 
следующий день.

Мать Володи Сержант 
Екатерина Сергеевна спокой
но ушла на работу в топлив- 
но-т ранено ртаый цех ТЭЦ. 
На беседу в детскую комнату

милиции ее пришлось при
глашать трижды. У Сержант 
пятеро детей. Трое учатся в 
школе-интернате, они на пол
ном государственном обеспе
чении. Казалось бы, мать 
имеет все возможности боль
ше заниматься воспитанием 
этих двух детей, но она по
нимает спои обязанности не
сколько иначе.

—Воспитываю сына как 
умею, это мое личное дело, 
и никого не касается.

Сержант и ее муж Фирсов 
больше думают о себе, неред
ко пьянствуют, бранятся. И 
все это на глазах у детей. А 
ведь поведение родителей — 
наглядный пример для ре
бенка. „ i]

Накормить, одеть —очень 
узко понимают свои обязан
ности супруги Сержант и 
Фирсов. Поведение таких ро
дителей надо обсуждать в

коллективе, их надо воспиты
вать, Жаль, что на профсо
юзных собраниях у нас 
очень редко разбираются во
просы о воспитании детей. 
Общественность слабо вни
кает в жизнь неблагополуч
ных семей, проходит мимо 
дебоширства, пьянства от
дельных родителей.

А сколько еще в нашем го
роде отцов, которые под 
предлогом занятости пере
кладывают все заботы по во
спитанию детей на женщин.

У прораба 1-го стройрайо
на Афанасия Афанасьевича 
Зиновкина два сына. Один 
из них (Геннадий) учится к 
5-м классе 17 школы. У Ген
надия есть дом, родители, но 
он предпочитает ночевать в 
подвале, с «друзьями».
Учится Геннадий плохо, сво
им поведением дезорганизует 
весь класс. Недавно Генна
дий и его «друг» Иван Чер
няк забрались в склад и пы
тались украсть фанеру. То, 
что сын остался на второй

На одной из железнодорожных 
станций строительства команди
ром смены или, как его называют, 
дежурным по станции работает 
Олимпиада Степановна Чернико
ва. Смена Черниковой вот уже в 
течение нескольких месяцев под
ряд удерживает первенство в со-

год в 5-м классе, бродяжни
чает, занимается воровством, 
отца нисколько не беспокоит.

— Я не знаю, что с ним 
делать, — равнодушно гозо 
рит он, — да и на работе я 
очень занят.

Мальчик ночует в подва
ле, но ни отец, ни мать не 
бьют тревогу не ищут его. 
Если и дальше родители Су- 
дут так же спокойно смот
реть на шалости сына, то 
эти шалости могут перерас
ти в преступление.

Неблагополучие в семье 
Зиновкнна не взволновало 
тех, кто его окружает.

Воспитание человека, 
гражданина будущего — не 
личное дело родителей, а го
сударственное, и если они не 
выполняют своего долга, 
должна вмешаться общест
венность. Родителей тоже 
надо воспитывать.

Г. Новикова, 
инспектор детской комнаты 
горотдела милиции

циалистическом соревновании. 
Коллектив станции, где работает 
Черникова, в честь 90-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, 
взял на себя повышенные обяза
тельства как по досрочному вы
полнению плана 4-х месяцев, так 
и по сокращению норм простоя ва
гонов под погрузкой и выгрузкой. 
И вот результат. Уже в феврале 
простой вагонов сокращен протиз 
января почти на 40 процентов 
Это значит, что дополни
тельно перевезены тысячи тонн 
народнохозяйственных грузов. ;

В чем ж е секрет успехов в ра
боте смены т. Черниковой? На 
это как нельзя лучше отвечает 
сама Олимпиада Степановна; 
«Если у каждого командира сме
ны, бригадира или мастера будег 
чувство ответственности за пору
ченное дело, то успех в работе 
обеспечен».

На железнодорожном транспор
те безопасность движения — пре
ж де всего. Примером в обеспече
нии этого является работа т. Чер
никовой. В дежурства ее смены 
не наблюдается даж е маленьких 
нарушений правил. Бдительно не
сет службу и старш ая стрелочни
ца Людмила Алексеевну Бородав
кина.

Хочется отметить и работу 
Сайдабан Хафизовны Зайнагутди- 
новой. Она занимает скромный 
пост весовщикд станции. Но и от 
работы весовщика многое зави
сит. Тов. Зайнагутдш шва посто
янно интересуется положением 
погрузки и выгрузки на объектах, 
своевременно сообщает дежурно
му по станции о возникающих за
труднениях в работе, борется за 
сокращение простоя вагонов.

А. Снурников, 
начальник станции



Об автобусах, трамваях  
я  п ассаж и рах

Пассажиров на остановке с 
каждой минутой становится все 
больше. Вот уже вдоль улицы тя
нется «хвост». Люди стоят, пое
ж иваясь от холода. Появляется 
автобус.

— Опять переполненный, —про
износит кто-то упавшим голосом.

Как часто свидителем подобной 
картины можно быть на автобус
ных остановках Ангарска, Бух
галтер монтажной конторы строи
тельства т. Гудков в своем пись
ме в редакцию пишет: «В среду,
24 февраля, в течение 45 минут 
от рынка к четвертому поселку не 
прошло ни одного автобуса, тог
да как к рынку за это время про
шло пять. Когда появился долго
жданный автобус на остановке, 
попасть в него мог только один 
человек. Д ля кого же составлено 
расписание движения автобусов? 
Когда будет порядок на транс
порте?».

Этот вопрос беспокоит и дежур-

„ Д  ЛЯ наших мам
Так назывался вечер, под

готовленный малышами и 
воспитателями детсада № 2 
гороно. Дети приготовили за
ранее поздравительные теле
граммы своим мамам. Нас 
глубоко тронули эти малень
кие листки, на которые бы
ли старательно наклеены 
цветочки. Ребятишки пляса
ли, пели, читали стихи, по
священные нам, мамам. Мы 
с интересом просмотрели ин
сценированную сказку «Те
рем - теремок». Затем воспи
татели и дети пригласили 
мам пить чай. Чаепитие про
шло в такой обстановке, как 
будто собралась одна боль
шая дружная семья.

Н. Кузнецова, 
родительница.

СТАРОСТЬ ДОЛЖНА 
ОТСТУПИТЬ

В газете «Известия» от 5 фев
раля этого года я прочитал ста
тью о том, что в г. Зеленодольске 
Татарской АССР врачи неболь
шой городской больницы органи
зовали кабинет гериатрии, прове
рили пять тысяч пожилых людей 
и стали бороться с их старчески
ми недугами. Мне кажется, что 
такой кабинет неплохо было бы 
открыть и в нашем городе. Как 
часто приходится слышать от вра
чей: «Старость. Ничего не подела
ешь». Но, оказывается, от многих 
старческих недугов можно изба
виться, что доказали врачи Зеле- 
нодольсха. И тогда мы, пенсионе
ры, сможем еше многое сделать 
для общества.

Ф. Ермизов,
пенсионер.

О БЗО Р ПИСЕМ 

□
ного станции «Шлакоблочная» 
К. Г. Чучина, и рабочего инвали
да Отечественной войны В. П, 
Смирнова, и многих-многих дру
гих. Претензии авторов писем 
вполне справедливы. Об этом не 
раз говорилось на страницах на
шей газеты, но работники транс
порта медленно реагируют на си
гналы трудящихся. По-прежнему 
водители допускают нарушения 
гоафика движения, по-прежнему в 
часы «пик» в трамвай и автобус 
попасть почти невозможно (если 
не возьмешь «силой», то и не 
уедешь), и по-прежнему в редак
цию поступают письма, заканчива
ющиеся вопросами: до каких пор 
мы будем терпеть безобразную 
работу транспорта, неужели это 
неразрешимая проблема?

Нет, проблема разрешимая. На- 
д п только по-настоящему, по-хо
зяйски заботиться о людях, бе
речь 'их время, чутк0 относиться 
к их запросам. Руководители, от
ветственные за работу транспор
та, должны умело распоряжаться 
и маневрировать им, обеспечить 
организованную перевожу людей 
в любое время дня. Ритмичность 
и строгое соблюдение графика во 
всех пунктах маршрута должны 
стать законом для водителей и 
диспетчеров. В перегрузке отдель
ных маршрутов повинны нераспо
рядительные люди, которым пору
чено эти жизненно важное дело. 
Работу транспорта должны взять 
под контроль городской Совет, 
общественные организации. В лю
бых условиях он должен рабо
тать, как хороший часовой меха
низм: точно, равномерно и непре
рывно. Этого требуют пассажиры, 
которые хотят, чтобы автобус, 
трамвай стали надежным средст
вом передвижения,

А вот другого рода письма. В 
них говорится о самих пассажи
рах. «Нельзя пройти мимо такого 
факта, когда в трамвай входят 
девушки-маляры в измазанной 
краской и известкой спецодежде.

Пора привыкать к куль
туре и спецодежду оста
влять на производстве»,
—пишет офицер запаса 
Усов. Об этом же пишет 
и маляр молокозавода 
Л. Бруезич: «Хуже нет, 
если вы попадете в один 
трамвай со строителями, 
возвращающимися с ра
боты. Так и знайте, что 
вашему пальто «пове
зет»: его попудрят. Не
ужели нельзя носить 
спецодежду в сумках 
или оставлять на произ
водстве?». Это касается 
не только строителей, но 
и рабочих промышлен
ных предприятий. Поче
му они не думают о 
том, чт0 соседство с ни
ми в трамваях, автобу
сах не очень приятно?
Им кажется обидным, 
оскорбительным т°. чт0 остальные 
пассажиры отстраняются от них. 
Нельзя не согласиться с аг*орами 
вышеуказанных писем в том, что 
пора привыкать к культуре, пора 
потребовать от всех рабочих смены 
одежды после работы. Многие, 
ссылаются на то, что нет поме
щений для хранения спецодежды. 
Значит, нужно требовать такие 
помещения от руководства.

Справедливый упрек в адрес 
пассажиров делает в своем пись
ме Н. П. Панин: «Вы стоите на 
остановке. Вы пришли сюда пер
вым. Подходит трамвай. Если 
вы намерены соблюдать очередь, 
вести себя тактично, то можете 
не попасть в вагон. Почему же в 
нашем городе очередь при пвсад- 
ке в трамвай или автобус считает
ся необязательной?».

В самом деле, почему? Почему 
у нас в трамвай в первую очереди 
попадает тот, кто «сильный», гоу- 
бый, нетактичный? Почему за этс 
не возьмутся дружинники? Обще
ственным организациям,' профсо
юзным, комсомольским, п 1?ТИИ- 
ным активам необходимо т н ь '.т и  
серьезную воспитательную работу 
в этом отношении.

В книжном магазине на проспекте им. Сталина всегда много
людно. Покупателей стало еще больше с тех пор, как в магазине 
убрали прилавки и открылся свободный доступ к книгам.

Фото А. Елфимова.

Студия научно-популярных фильмов 
в 1960 году

ДЛЯ ТЕХ, КТО РАБОТАЕТ ВЕЧЕРОМ
Хорошую инициативу проя

вил коллектив ангарского 
Дворца культуры. Здесь орга
низуются лекции для тех, кто 
работает в вечернюю или ноч
ную смены. Первая такая лек
ция будет прочитана 17 марта 
преподавателем Иркутского 
горного института т. Лапиду
сом, о международном положе
нии.

В связи с предстоящей по
ездкой председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хру
щева во Францию возрос инте
рес населения к этой стране. 
С лекцией о современной 
Франции выступает на пред
приятиях и в клубах т. Верно- 
мудров.

На студии научно-популярных 
фильмов заканчиваются съемки 
кинокартины «Рукописи Ленина». 
Постановщики стремятся решить 
в ней сложную задачу — пока
зать, как работал над текстом 
В. И. Ленин, дать возможность 
зрителям заглянуть в творческую 
лабораторию великого мыслителя. 
П 0 совету сотрудников Институ
та марксизма - ленинизма при П К  
КПСС эта тема раскрывартся на 
примере статьи, написанной Вла
димиром И лш чем в 1905 году в 
Ж еневе. Автор сценария фильма 
Г. Фрадкин, режиссер Ф. Тяпкин.

Здесь же недавно создана кино
картина «Лениниана» о серии 
скульптурных портретов и зарисо
вок. воссоздающих образ *ождя 
революции. Автор этих портретов 
— известный деятель советского 
искусства Н. Андреев.

«Рукописи Ленина» и «Ленини
ана» выпускаются к 90-летию со 
дня рождения вождя.

В этом году студия поставит 
несколько картин о том, как пре
творяются в жизнь заветы Влади
мира Ильича о строительстве но
вой России.

«Великий дар природы» — так 
будет называться фильм о Кур
ской магнитной аномалии. Как 
известно, Ленин придавал огром
ное значение использованию ее 
рудных богатств. Авторы карти
ны — сценарист В. Крепе и ре
жиссер Д . Варламов расскажут 
об истории открытия Курской ма

гнитной аномалии, покажут нача
ло промышленной разработки бо
гатейших залежей железной ру- 
ды.

В этом году выйдет картина 
«Электрификация —путь к комму
низму». Н я огромном фактичес
ком материале режиссер Н. Чу
риков задумал воспроизвести на 
экране историю развития энерге
тики нашей страны.

Все это лишь небольшая часть 
продукции Московской студии на
учно - популярных фильмов, ко
торая дыпустит в этом году 120 
картин, 60 номеров киножурналов 
и 60 короткометражных киноочер
ков.

Центральное мес.т0 в планах ны
нешнего года занимают фильмы, 
популяризирующие новинки со
ветской научной и технической 
мысли, опыт лучших предприятий 
и отдельных передовиков произ
водства, изобретателей.

Среди этих картин: «Цепные ре
акции» — о трудах академика 
Н. Семенова, «Секрет высокой 
прочности» — о сверхпрочном 
(вязком) чугуне, который идет на 
производство деталей турбин.

К международному конгрессу • 
по автоматике, который откры
вается в конце июня в Москве, 
студия выпускает серию картин о 
достижениях советской, науки в 
этой области.

(ТАСС). 

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
В СССР, по данным 

последней переписи, 1 
млн. 845 тысяч женщин 
имеют законченное выс
шее образование, а неза
конченное высшее и сред
нее образование имеет бо
лее 29 миллионов женщин 

В настоящее время у 
нас имеется 233 .000  жен 
щин-инженеров и почти 
300 .000  женщин врачей. 
У нас 1 млн. 283 тысячи 
учительниц, в том числе 
больше 100.000 женщин 
директоров школ.

У нас свыше 110.000 
женщин научных работни
ков, в том числе свыше 
700 женщин-академиков.

Скоро
смотрите на 

экранах новую  
музыкальную  
кинокомедию

Адрес редакции: Ангарск.

Соболев Николай Константино
вич, прож. в Майске, 2-й Тракто
вый переулок, дом 21, возбуждает 
дело о разводе с Соболевой Н а
деждой Александровной, прож, в 
Читинской области, ст. Оловян
ная, ул. Советская, дом 39.

Дело будет слушаться в нарсу
де 2-го участка г. Ангарска.

Селезнев Николай Иванович, 
прож. в Ангарске, кв. 24, дом 1, 
кв. 16, возбуждает дело о разво
де с Селезневой Лидией Иванов
ной. прож. в 20 квартале, дом 11, 
кз. 8,

Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 1-го участка г. Ангарска,

Пучина Валентина Федоровна, 
прож. в Ангарске, 27 квартал,, 
дом 15, кв. 8. возбуждает дело о’ 
разводе с Пучиным Михаилом 
Петровичем, прож. в Томской об
ласти, Каргасокский район, Куле- 
евский с-совет, с. Телпарово.

Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде Каргасокского района.

Аниськмн Алексей Павлович, 
прож. в Ангароке, 107 квартал, 
дом 10. кв. 19, возбуждает дело 
о разводе с Иващенко Ниной До- 
рофеезной. прож. в Ангарске, 53 
квартал, дом 12, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
_ в нарсуде 1-го участка г, Агарска.
площадь имени Ленина, здание горсовета,

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА

13, 15, 16-30, 18-10,«ПОБЕДА» — Любовью надо 
дорожить. 10, 11-45, 13-30, 15г-15,
17, 18-45, 20-30, 22-15. С 14 мар
та — Наш корреспондент. 9-30,
11-20, 13-10, 15-05, 17, 18-55,
20-50, 22-35.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Косолапый 
друг. 10-10, 14, 16, 20. Человек- 
рикша. 12, 18, 22. С 14 марта —
Шинель.

«АНГАРА» —Закон есть закон.
И, 13, 15, 17, 19, 21. С 15 марта—
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!

Жажда. 11,
19-50, 21-30.

«ПИОНЕР» — Киносборник 
«Три дровосека». 10, И . Неопла
ченный долг. 12, 13-40, 15-20, 17£. 
18-40, 20-20. 22. С 14 марта—Лю
бовью надо дорожить 9-45, 11-30, 
13-15, 15, 16-45, 18-30, 20-15, 22.

«О КТЯБРЬ» — Крылья. 11, 13. 
Наш корреспондент. 15, 17, 19, 21, 
14 и 15 марта — Косолапый друг. 
11,13, 15, 17, 19, 21.

Срочно требуется электрослесарь или рабочий с об-} 
$разованием десять классов. ^

Обращаться по телефону 66-25, к т. Головневу.

новый
художественный

фильм

ШИНЕЛЬ

Аксеновский Михаил Федоро
вич, прож. в Ангарске, ул. Ир
кутская, дом 21, кв. 3, возбуж да
ет дело о разводе с Аксеновской 
Ниной Калимуловной. прож. в 
УЗССР, Ташкентская область, 
Бунинский район, с. Бука, ул. 
Ленина, дом 17.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 1-го участка г. Ангарска.

Администрация, партийная, 
профсоюзная и комсомольская 
организации цеха с глубоким 
прискорбием извещают о ско
ропостижной смерти слесаря 

МЕЛЬНИКОВА 
Григория Николаевича, 

последовавшей 11 марта, и вы
ражают соболезнование семье 
покойного.
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